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Reconocen a empresas  Reconocen a empresas  
que promueven la lactancia  que promueven la lactancia  

Fueron 75 negocios 
los que lograron el 
Distintivo Jalisco 
Lactancia Responsable 
por contar con un 
espacio adecuado. 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dio a conocer que el sistema de BRT llegará hasta el centro de Tonalá. Pág. 3
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En un mes arrancan las obras de 
ampliación de Mi Macro Periférico  

Pág. 3
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Tal como advertían especialistas 
en infectología y epidemiología, 
en la última semana los casos 
de Covid 19 aumentaron 

casi en un 30 por ciento con 144 
contagios y dos fallecimientos, 
al igual que otras enfermedades 
respiratorias, por ello, el secretario 
de Salud, Fernando Petersen, dijo 
estar de acuerdo con mantener 
acciones preventivas como el lavado 
de manos y el uso de cubrebocas en 
lugares cerrados.

“El uso de cubrebocas en 
instancias hospitalarias y en 
lugares donde sabemos que llegan 
los enfermos con enfermedades 
respiratorias, sí hay un aumento, 
144 casos tenemos de casos de 
Covid, entonces, sí hay un aumento 
en el número de casos, en estos 
tiempos creo que como 600, sí hay 
un aumento, en esta semana hay 
más que en la semana pasada y 
más que en la semana antepasada, 
más o menos un 20, 30 por ciento”.

Petersen Aranguren recordó que 
Jalisco ya recibió tres lotes de la 
vacuna de Moderna contra Covid 19, 
la Spikevax, un total de 30 mil dosis 
de las cuales se han aplicado casi 10 
mil.

El titular de la SSJ aseguró que 
se tienen suficientes pruebas para 
detectar el Covid 19 y que sigue 
vigente la línea en la cual pueden 
solicitar una cita o pueden responder 
inquietudes o dudas.

No descartó la posibilidad de 
ampliar el programa de vacunación 

estatal dependiendo de la respuesta 
de los diferentes grupos vulnerables, 
al tiempo que dijo que estarán 
atentos con lo que ocurra con la 

vacuna mexicana Patria, ya tiene 
el aval de Cofepris, pero esperarán 
lo que determine la Organización 
Mundial de la Salud.

Advierten aumento en 
contagios de Covid 19
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El secretario de Salud, Fernando Petersen, señaló que 
se incrementó un 30 por ciento la cifra de enfermos 

Fernando Petersen reveló que hay 144 contagios y dos fallecimientos. 

MÁYNEZ VS SAMUEL GARCÍA 
Quien pasó desapercibido en Guadalajara, por la 

plana mayor alfarista de Jalisco, fue su candidato a la 
presidencia de México por Movimiento Ciudadano, 
Jorge Álvarez Máynez. 

Estuvo de visita en la Rotonda de los Jaliscienses 
Ilustres grabando sus spots para su campaña, pero se 
le vio muy solito. 

Al menos en ese evento no estuvieron los alfaristas 
que le levantaron la mano hace unas semanas, cuando 
sucedió su accidentado destape.

¿Será por la intercampaña? ¿Será porque ahora no se 
vieron presionados por la institucionalidad del partido? 
¿O porque siguieron la misma línea del gobernador 
Enrique Alfaro Ramírez?, quien criticó severamente 
el destape de Máynez entre “chelas” por parte del 
mandatario de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda.

Sin duda muy desangelada la vista de Álvarez 
Máynez a Jalisco, comparada con la de Samuel 
García, a quien - en los pocos días que duró como 
precandidato presidencial - lo llevaron a una tequilera 
y hasta cabalgata le organizaron en Tlajomulco. Así las 
simpatías en MC. 

CARO YA ES MORENO 
Tal como se adelantó... oficialmente, quien fuera uno 

de los hombres más fuertes de Movimiento Ciudadano 
y de los más cercanos al gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez, precursor precisamente del alfarismo en 
Jalisco, ya es integrante de la bancada de Morena en 
el Congreso de la Unión, el partido donde también 
estuvo en sus inicios en el Estado. 

El desaire de no haberlo incluido en la contienda por 
la alcaldía de Guadalajara, al parecer le salió “caro” a MC, 
porque Salvador no se va solo, dicen que tras él se van 
muchos emecistas de su grupo. 

Por lo pronto, ya apareció este martes en la foto de la 
bancada de Morena en el Legislativo Federal. La gran 
pregunta: ¿a cambio de qué?

Antes de tomarse la foto con los morenos, donde por 
cierto le dieron muy buen lugar, así escribió el propio 
Salvador Caro en su red social X:

“En las columnas de los periódicos de hoy hay política 
y hay grilla, como todos los días. Yo voy a estar del lado 
de la política”.
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El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez anunció que en 
un mes tendrá lugar el inicio 
de obras para que Mi Macro 

Periférico llegue al centro de Tonalá, 
al tiempo de celebrar los primeros dos 
años del arranque de operaciones de 
este sistema de transporte.

A través de rutas alimentadoras 
y con los primeros 284 millones de 
pesos, conectará con toda la red 
de transporte hacia las Líneas 2 y 3, 
Mi Macro Calzada y Mi Transporte 
Eléctrico Rumbo al Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara.

“Que mejor manera de celebrar 
este aniversario que trabajando para 
tener un mejor sistema, por una parte, 
vamos muy avanzados con el trabajo 
de construcción de las laterales y toda 
la ciclovía del Periférico. Pero lo más 
importante que quiero platicarles el 
día de hoy es que estamos listos para 
arrancar la siguiente etapa para llevar 
Mi Macro Periférico hasta el centro de 
Tonalá”, indicó Alfaro Ramírez.

“Ya tenemos listo los 284 millones 
con los que vamos a realizar la primera 
etapa que va a incluir las primeras tres 

estaciones después de Barranca de 
Huentitán que serán la colonia Jalisco, 
Los Conejos y Emiliano Zapata, son 
15 kilómetros en total para conectar 
desde la última estación que hoy 
existe al centro de Tonalá. Arrancamos 
un mes las obras que van a llevar 
Mi Macro hasta el centro de Tonalá”, 
anunció el mandatario.

MÁS OBRAS
Además, Alfaro Ramírez recordó 

que a la par de esta ampliación del 
sistema de BRT, más obras en torno a 
la movilidad de la ciudad se llevan a 

cabo, como las dos rutas nuevas en el 
corredor López Mateos y el avance de 
la Línea 4 al sur de la ciudad, lo que la 
lleva a contar con uno de los mejores 
sistemas de transporte más eficiente 
y conectado de toda Latinoamérica, 
uno de los mejores en México y un 
legado en la historia de Jalisco.

“Con obras como esta, sin subir las 
tarifas del transporte público estamos 
poniendo un ejemplo a todo México lo 
que es una movilidad auténticamente 
sustentable. Eso es poner primero a 
Jalisco, eso es demostrar con hechos 
que así se deja un legado para la gran 
ciudad de Guadalajara, para nuestro 
gran estado”, añadió el Gobernador.

Al respecto, Mi Macro Periférico 
ha significado para los usuarios el 
disminuir sus tiempos de traslado 
en su movilidad diaria, mencionó 
el mandatario. Desde su entrada en 
operación hace dos años,–incluyendo 
troncales, complementarias y 
alimentadoras–.

“Mi Macro Periférico es, en muchos 
sentidos, justicia para los que no 
tienen coche, para la mayoría de la 
ciudadanía que hoy se mueven en un 
carril exclusivo, eso a hecho toda la 
diferencia”, declaró Alfaro.

miércoles 31 de enero de 2024

Mi Macro Periférico 
llegará a Tonalá

En el marco del 
segundo aniversario del 
sistema de transporte, 

el Gobernador de 
Jalisco anunció la 

siguiente etapa del 
proyecto que inicia

 en un mes 
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 Enrique Alfaro anunció que se destinarán 284 millones de pesos. 

 Joanna Santillán Álvarez hizo la entrega de 
los reconocimientos.  
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Dan Distintivo 
de Lactancia 
Responsable a 
75 empresas
Redacción/Quadratín Jalisco

Por sus acciones en favor de la 
lactancia materna, 75 empresas 
obtuvieron el Distintivo Jalisco 

Lactancia Responsable, como una 
política pública que promueve 
el derecho de niñas y niños a ser 
alimentados con leche materna desde 
el momento de su nacimiento y entre 
seis meses y dos años de vida.

Para este fin fueron capacitados 
73 mil 30 empleadas y empleados 
para que sean promotores de esta 
forma de alimentación; además 
estas 75 empresas, universidades o 
instituciones cuentan con un espacio 
físico flexible o fijo que garantiza que 
las madres trabajadoras tengan todas 
las facilidades para lactar a sus hijas 
e hijos, informó la coordinadora del 
Voluntariado Jalisco, Joanna Santillán 
Álvarez.

“Jalisco siempre ha sido un 
ejemplo de compromiso y de trabajo 
coordinado, todas las estrategias que 
hemos realizado desde el estado no 
solamente han estado enfocadas para 
habilitar espacios, sino para cuidar a 
lo más importante que tenemos que 
son nuestros niños y nuestras niñas, 
luchar para proteger sus derechos y 
encargarnos que desde el momento 
que nazcan, sientan que importan, ha 
sido una prioridad”.
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Investigación abierta por inversión 
de Sánchez Beruben en Yox Holding

La contralora del Estado, María Teresa Brito Serrano confirmó que el 
funcionario entregó la documentación requerida en tiempo y forma

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Aumentan los alcances y 
complicaciones del presunto 
fraude financiero de la empresa 
Yox Holding. Ahora confirma 

la Contralora del Estado de Jalisco, 
Teresa Brito Serrano, que existe una 
investigación abierta por la inversión 
del coordinador de Seguridad de 
Jalisco, Ricardo Sánchez Beruben y 
añadió que el funcionario incluso 
entregó la información antes del plazo 
límite.

“Estamos en un procedimiento 
de investigación, al señor Sánchez 
Beruben ya se le requirió, se le 
otorgaron cinco días que fenecieron 
el pasado jueves y el señor ofertó una 
respuesta, anexó documentos y es lo 
que estamos analizando dentro de 
esa investigación, estamos caminando 
en el tema, nos enteramos por notas 
periodísticas posiblemente en este 
mes de febrero, a punto de cerrar el 
mes de febrero estaremos concluyendo 
con los resultados derivados de esta 
investigación, el jueves vencía su 
término de cinco días y dos días antes 
él presentó la respuesta, anexó lo que 
tenía que anexar y es lo que estamos 
revisando”.

Con el objetivo de cerrar filas 
entre iniciativa privada, organismos 
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Los resultados de la Contraloría podrían darse a conocer en febrero.

Revisarán también inversión respecto a su 
salario.
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Fiscalía indaga si Beruben declaró inversión en financiera
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aún es muy pronto para tener una 
respuesta, y es que a menos de una 
semana de abierta la investigación 

por las inversiones del coordinador 
estratégico en Seguridad, Ricardo 
Sánchez Berumen en Yox Holding, el 
fiscal especializado en Combate a la 
Corrupción, Gerardo Ignacio de la Cruz 

Tovar, advirtió que tendrán que 
revisar si la cantidad de recursos 

coinciden con los ingresos 
del funcionario y si fueron 

declarados ante la 
Secretaría de 

Hacienda.

“Para saber también cómo es la cuestión 
ante Hacienda y obviamente el origen, no es 
lo mismo cantidades que pueden venir de 
una cuenta, si el dinero está bancarizable, 
venía de una cuenta, pues son ahorros 
que ya necesariamente pasaron por el 
control del SAT, y si efectivamente esto 
ya se encuentra declarado ante el SAT 
no tendríamos problema, problema 
tendríamos si son inversiones que se 
manejan en efectivo o si son inversiones 
que no están registradas ante el SAT, 
que es lo que a nosotros vale la pena 
checar”.

SEÑALAMIENTOS DE PIZANO
Por otra parte, De la Cruz Tovar 

desestimó los señalamientos del director 
de IPEJAL, Héctor Pizano, sobre que no 
hay avances en la judicialización de los 
responsables por el caso de Transportes 
Marítimos debido a la lentitud en el 
proceso.

“Es muy sencillo hablar cuando tú no 
tienes que probar, en el caso nuestro, 
nosotros tenemos que probar lo que 
digamos y por lo tanto necesitamos 
ir con pasos bien firmes para poder 
ir en contra de alguien, apenas nos 
entregaron hace como un mes, pasado 
de un mes, la auditoría, pero pasado 
de un mes, y derivado de esa auditoría 
hemos solicitado bastante información, 
señaló el fiscal.

ciudadanos y gobierno para eliminar la 
cultura de la corrupción, arrancó el Foro 
Integridad, pilar para el crecimiento y 
desarrollo, la Contralora del estado de 
Jalisco, Teresa Brito, detalló que han 
logrado el compromiso de más de 150 
empresas con este objetivo.

“Para la Contraloría del estado es 
un gran honor compartir en este 
foro nuestros casos de éxito y los 
mecanismos preventivos para el 
control de la corrupción, si bien en la 
Contraloría cursamos procedimientos 
de responsabilidad administrativa, 
denunciamos, y esto por la vía penal 
casos de corrupción, también le 
abonamos al fortalecimiento de la gran 
alianza con las cúpulas empresariales, 
y al día de hoy ya contamos con más 
de 150 empresas acreditadas con el 
distintivo pro integridad y más de 300 
en la búsqueda de acreditarse”.

En la inauguración de estos foros que 
se realizan en la Cámara de Comercio 
de Guadalajara, los participantes 
coincidieron en que debe dejar de 
considerar que es normal la corrupción 
en nuestro país.
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Renueva presidencia la 
Sociedad de Geografía
El gobernador encabezó la ceremonia en la que Adalberto Ortega Solís rindió 

protesta como el nuevo representante de los trabajos de este organismo
Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes, el Enrique Alfaro 
Ramírez, tomó protesta a la nueva 
mesa directiva de la Benemérita 
Sociedad de Geografía y Estadística 

del Estado de Jalisco a cargo del 
presidente entrante Adalberto Ortega 
Solís.

Alfaro Ramírez habló de la importancia 
que tiene el trabajo de investigación que 
desarrolla esta institución en beneficio 
de las grandes causas y temas de 
importancia de los ciudadanos.

“Esta institución ha sido desde hace 
mucho tiempo, desde su fundación, un 
pilar de nuestro estado. Sus aportaciones 
son invaluables, y en lo que ha sido mi 
gobierno, en estos cinco años, el trabajo 
que han realizado ha sido de verdad 
fundamental para sacar adelante a Jalisco 
en medio de la adversidad. Por supuesto 
el papel que la sociedad jugó en medio 
de la pandemia, en una mesa en la que 
hombres y mujeres de Jalisco supimos 
estar a la altura de un desafío enorme 
que nos puso a prueba a todos y que al 
final de cuentas en esa mesa logramos 
tomar las decisiones que fueron ejemplo 
nacional, que tuvieron reconocimiento 
internacional, pero, sobre todo, que nos 
permitieron salvar la vida de miles de 
jaliscienses, y cuando uno hace eso, todo 
lo demás es cosa menor”.

Hizo un llamado a los miembros de 
esta benemérita para defender en 
el marco del proceso electoral, el 
legado federalista que tiene Jalisco y 
a que cada institución defienda desde 
su trinchera los principios políticos 
donde se discute no solo el futuro del 
federalismo, sino la posibilidad de 
mantener la cohesión nacional con el 
reconocimiento y respeto que se hace 
desde lo local.

“En un momento en el que el país 
parece vivir un proceso centralista 
verdaderamente alarmante, para que 
no se nos olvide el legado federalista 
que tiene Jalisco; en medio de un 

momento en el que se está discutiendo 
no solo el futuro del federalismo 
mexicano, sino la posibilidad de seguir 
manteniendo la cohesión nacional a 
partir del respeto de lo local, y ese, no 
es asunto menor”.

Por su parte, el nuevo presidente de 
la Benemérita Sociedad de Geografía 
y Estadística del Estado de Jalisco, 
Adalberto Ortega Solís, se comprometió 
a implementar una visión de futuro en 
el trabajo de investigación que realiza 
la institución, así como un rediseño 
operativo que permita atraer a jóvenes 
talentosos que fortalezcan los estudios 
que se realizan a favor de las causas 
sociales.

Sobre la Benemérita Sociedad de 
Geografía y Estadística del Estado de 
Jalisco:

El 27 de septiembre de 1864 se 
instaló formalmente la Junta Auxiliar 
Jalisciense de Geografía y Estadística 

correspondiente de la Sociedad 
Mexicana de Geografía y Estadística, 
siendo su primer presidente, el 
licenciado Don Hilarión Romero Gil, 
destacado filántropo jalisciense.

La Sociedad Mexicana de Geografía 
y Estadística nació con el nombre 
de Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística, y fue fundada el 18 de abril 
de 1833 por órdenes del entonces 
Presidente de la República, el jalisciense, 
Valentín Gómez Farías.

Su primer trabajo fue levantar la Carta 
General de la República y la recopilación 
de toda la información étnica, histórica, 
geográfica y estadística del país, y de 
los núcleos indígenas existentes. 
Fue su primer presidente el 
científico y periodista, don 
José Justo Gómez de la 
Cortina, noble español
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Alfaro Ramírez reconoció el trabajo de investigación que realizan.

Académicos se reunieron con funcionarios 
estatales.
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Despejan 
dudas sobre 
desaparecidos 
a Comité UdeG
Redacción/Quadratín Jalisco 

Después de las inquietudes que 
manifestaron algunos integrantes 
de la comunidad de la UdeG sobre 

la política estatal enfocada en personas 
desaparecidas, representantes de 
las dependencias que atienden esta 
problemática sostuvieron una reunión 
con los miembros del Comité de Análisis 
de la Universidad de Guadalajara.

El objetivo fue aclarar dudas respecto 
al registro estatal publicado en el 
Sistema de Información Sobre Víctimas 
de Desaparición y la veracidad de los 
datos publicados en dicho portal, el 
cual es público y se actualiza conforme 
avanzan los trabajos que realiza en 
ejecutivo en materia de búsqueda y 
localización.

En la reunión participaron la titular 
de la Fiscalía Especial en Personas 
Desaparecidas, el titular de la Comisión 
de Búsqueda de Personas, la Comisión 
Ejecutiva Estatal de Atención a 
Víctimas de Jalisco, Secretaría General, 
y de la dirección de Asesores, quienes 
expusieron los trabajos de las áreas 
encargadas del registro estatal, así 
como de los trabajos de búsqueda y 
localización de personas.

También fueron revisadas las 
observaciones de la metodología 
utilizada por el Comité respecto al 
comunicado publicado el pasado 22 de 
enero. Independencia.

nacionalizado mexicano 
a raíz de la
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Guadalajara entrega actas 
de nacimiento gratuitas
Redacción/Quadratín Jalisco

La Dirección de Registro Civil de 
Guadalajara comenzó la campaña 
de entrega de actas de nacimiento 
gratuitas en dos planteles de 

educación básica ubicados en la colonia 
Huentitán el Bajo, con el fin de que 
estudiantes realicen sus trámites escolares 
sin ningún impedimento económico.

El acto, encabezado por Francisco 
Ramírez Salcido, Presidente Municipal 
Interino de Guadalajara, se realizó en los 
planteles: Secundaria Técnica #40 y la 
Primaria Lázaro Cárdenas del Río.

La entrega de actas de nacimiento 
para trámites escolares es permanente 
y se lleva a cabo durante todo el año en 
Guadalajara; las y los interesados pueden 
acudir a cualquiera de las 23 oficialías 
del Registro Civil del municipio.

Luis Fernando Morales Villarreal, 
director del Registro Civil en 
funciones de Secretario General del 
Ayuntamiento de Guadalajara, precisó 
que esta dependencia se encarga de 
garantizar el acceso al derecho a la 
identidad, y con ello, a los derechos 
y obligaciones que se tienen como 
ciudadano mexicano.

Sergio Hernández Mares, Director 
de la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas 
del Río, agradeció a las autoridades 
municipales por la entrega de estas 
actas de nacimiento de manera 
gratuita.

Kaleo Itzae Ruiz González, alumno 
de la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas 

del Río, expresó – por su parte - que la 
expedición gratuita de este documento 
les permite concursar por becas, 
participar en programas de asistencia 
social o tener acceso a otros incentivos 
estudiantiles.

ACTAS GRATUITAS EN FEBRERO
Aunado a esta estrategia, del 1 al 29 

de febrero, la Dirección del Registro Civil 
realizará una campaña de entrega de 
actas gratuitas de actos registrados en 
el municipio, como son de nacimiento, 
matrimonio, divorcio y defunción.
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Alumnos de la colonia Huentitán el Bajo fueron los beneficiados.

El presidente municipal interino, Francisco 
Ramírez Salcido le tomó protesta.
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Nombra GDL a 
secretario del 
Ayuntamiento
Redacción/Quadratín Jalisco

En sesión extraordinaria, el cabildo 
de Guadalajara designó a Luis 
Fernando Morales Villarreal como 

secretario general del Ayuntamiento 
con 17 votos a favor.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, tomó 
protesta a Morales Villarreal, quien 
juramentó desempeñar el cargo para 
velar por el bien y prosperidad de la 
Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, las leyes del 
estado y el municipio.

La Secretaría General del 
Ayuntamiento coordina áreas como 
el Archivo Municipal, Protección 
Civil y Bomberos, la Dirección 
de Registro Civil, la Dirección de 
Asuntos Religiosos, la Dirección 
de Asuntos Políticos, la Dirección 
de Dictaminación y la Junta de 
Reclutamiento.

Luis Fernando Morales Villarreal es 
licenciado en Derecho por el Centro 
Universitario de Ciencias Sociales 
y Humanidades de la Universidad 
de Guadalajara, pertenece a la 
Generación 1995- 1999.

Previo a su actual responsabilidad 
Morales Villarreal se desempeñó 
como titular del Registro Civil de 
Guadalajara a partir del 1 de octubre 
de 2021; también fungió como 
director del Registro Civil en Zapopan.

El diputado Salvador Caro se va a Morena
Víctor Mejía/Quadratín México

En el marco de la VI Reunión Plenaria 
del GP Morena en la Cámara de 
Diputados, el coordinador Ignacio 

Mier anunció la integración del 
diputado Salvador Caro a la bancada 

mayoritaria.
Caro Cabrera decidió 

abandonar las filas de 
Movimiento Ciudadano 

(MC), donde tuvo 
distintos cargos 

como

 coordinador de ediles en el 
Ayuntamiento de Guadalajara, diputado 
local en el Congreso de Jalisco en tres 
ocasiones, regidor en Guadalajara y 
actualmente se desempeñaba como 
diputado federal dentro de la Bancada 
Naranja.

El político jalisciense rompió con MC 
al mostrar su disgusto al no ser elegido 
para buscar la Alcaldía de Guadalajara, y 
sentirse decepcionado del gobernador 
Enrique Alfaro, donde fue comisario de 
la policía de la capital y coordinador de 
la campaña del actual gobernador.

La expedición se realiza 
con el fin de que 

alumnos realicen los 
trámites escolares sin 
ningún impedimento 

económico

Lo anunciaron en la VI Reunión Plenaria del 
GP Morena en la Cámara de Diputados.

M
or

en
a



miércoles 31 de enero de 2024



8

miércoles 31 de enero de 2024

Mejora seguridad en 
Tlajomulco; bajan delitos

En lo que va de 2024, se detuvo a 118 personas por distintos
 delitos y a otras 112 por faltas administrativas

Redacción/Quadratín Jalisco

Delitos como robos a vehículo 
particular, a negocio, casa 
habitación, persona y 
cuentahabiente, han disminuido 

en Tlajomulco de acuerdo con datos de 
la Fiscalía de Jalisco que, registró 2 mil 
740 ilícitos de este tipo en 2022 y para 
2023 dio cuenta de 2 mil 332 delitos 
patrimoniales, es decir 14.9% menos.

El Comisario Omar García López dijo 
que “englobando, hemos tenido una 
disminución de casi el 15 por ciento en 
delitos de seguimiento especial. Nos 
enfocamos en mapas de calor donde 
vemos colonias de mayor afectación y 
ahí concentramos los operativos para 
bajar la incidencia delictiva”.

En el tema de robo a casa habitación, 
Tlajomulco registró una reducción del 
7 por ciento en el último año, al sumar 
452 casos en 2023 y 486 durante el 
2022. En robo a negocio fueron 449 
el año pasado y 578 en 2022, lo que 

representó una disminución del 22.3 
por ciento.

En el robo a persona se registraron 
765 en 2023, mientras que en 2022 
fueron mil 51, es decir una reducción 
del 27.7 por ciento. En el tema de robo 
a cuentahabiente no se tuvo registro 

de ningún caso durante los últimos dos 
años.

Estos resultados se deben a los 
operativos que realiza la Comisaría 
Municipal con el apoyo del C4 
Tlajomulco, en coordinación con el 
Ejército, la Guardia Nacional y la Policía 
del Estado en las zonas de mayor 
incidencia delictiva.

Al recibir cualquier reporte, el C4 
realiza un seguimiento puntual del 
incidente para coordinar a los cuerpos 
policiacos. El municipio dispone 
actualmente de mil 830 cámaras 
de videovigilancia, 388 Puntos de 
Monitoreo Inteligente y 70 dispositivos 
con sistema de lectura de placas 
vehiculares conocido como License 
Plate Recognition (LPR).

Según la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (ENSU) del 
INEGI, Tlajomulco tuvo una percepción de 
inseguridad del 62 por ciento a diciembre 
de 2023, mientras que en diciembre de 
2022 fue del 66.5 por ciento.
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Delitos del fuero común de seguimiento especial bajaron 14.9 por ciento.

Se trabaja en el abasto de alimentos y 
medicamentos en El Zapote.  
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Niegan que 
El Zapote 
esté en malas 
condiciones
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ante la circulación de algunas 
fotografías y los señalamientos por 
supuesta falta de alimentos y de 

otros insumos en el hospital psiquiátrico 
conocido como El Zapote, el secretario 
de Salud de Jalisco, Fernando Petersen 
Aranguren aseguró que se atienden los 
señalamientos, aunque aseguró que 
algunas imágenes que trascendieron, 
no corresponden a la época actual del 
nosocomio.

“Estamos trabajando en el hospital El 
Zapote, hay un área nueva en el hospital 
el Zapote, estamos enterados de que hay 
una denuncia de que faltaba alimento 
y que faltaba ropario y todo lo demás, 
estamos trabajando ya en ello, lo que 
decían es que no había medicamentos, 
ya estamos trabajando en que los 
medicamentos no, están allí, no ha 
dejado de haber alimentos”.

Indicó que también se arreglaron las 
instalaciones en mal estado y reiteró 
que “las fotografías que ustedes vieron 
circular eran fotos antiguas, ya se está 
trabajando en eso, ya se arreglaron, 
estamos construyendo, ya terminaron el 
área de consulta externa ahí en El Zapote”.

Por otro lado, el funcionario estatal 
aseguró que fueron atendidas 

todas las recomendaciones 
de la Comisión 

Interamericana y la 
Nacional de

En Tlajomulco 
fueron recuperados 
108 vehículos y 
motocicletas con 
reporte de robo, 
alteración en números 
de serie o algún otro 
requerimiento de la 
Fiscalía del Estado.

EL DATO

Derechos Humanos.
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Presentan nuevo sitio web 
para la comunidad LGBTIQ

Es el primer sitio institucional que tiene información objetiva 
sobre la diversidad sexual de este sector en todo el país

Redacción/Quadratín Jalisco

Para facilitar el acceso a 
información y servicios a las 
personas LGBTIQ, el  Gobierno 
de Jalisco lanzó un sitio web, 

el primer sitio institucional que 
tiene información objetiva sobre la 
diversidad sexual de esta comunidad 
en todo el país. 

En la página web https://diversidad.
jalisco.gob.mx/ se pueda encontrar 
documentos clave sobre el acceso 
a sus derechos, espacios seguros, e 
información relevante y actual sobre 
temas de interés para la población 
diversa.

Es también, una vía de comunicación 
directa con la Dirección de Diversidad 
Sexual en la cual puedan solicitar 
información, capacitaciones e incluso 
ayuda, en casos de discriminación.

La intención es que a través de 
este sitio web se brinde información 
objetiva que garantice los derechos 
de las personas LGBT’, señaló Andrés 
Treviño Luna, director de la Dirección de 
Diversidad Sexual de Jalisco.

“Las personas podrán conocer aliadas 
y asociaciones de la sociedad civil e 
instituciones gubernamentales que 
son aliadas de la diversidad sexual e 
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La página web es: https://diversidad.jalisco.gob.mx/

El convenio garantiza 
el voto de 4 mil 405 
reclusos que están en 
listado nominal.
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E

 J
al

is
co

Personas en prisión preventiva 
podrán votar en la próxima elección
Redacción/Quadratín Jalisco

A fin de garantizar que la población 
penitenciaria en prisión 
preventiva de Jalisco pueda votar 

en el próximo proceso electoral, se 
firmó un convenio entre la Secretaría 
de Seguridad estatal, el INE Jalisco y 
DIGPRES.

“Esto nos permitirá atender a 5 mil 
564 personas en prisión preventiva, 
4 mil 405 de las cuales ya están en 
listado nominal y en plena posibilidad 

de ejercer sus derechos electorales, 
y 1 mil 159 personas a las que se 
consultará si tienen la intención de 
votar para empadronarlas”, informó 
el Vocal Ejecutivo de la Junta Local 
del INE, Luis Zamora Cobián.

“Este convenio que posibilita el 
ejercicio del voto a personas en 
prisión preventiva responde a la 
política institucional de respeto a 
los derechos fundamentales de los 
ciudadanos en Jalisco”, indicó por 
su parte José Antonio Pérez Juárez, 

titular de DIGPRES Jalisco. Con ello, 
tanto el personal penitenciario de 
guardia en el día de la votación, así 
como las miles de personas en visita 
a la Comisaría de Prisión Preventiva 
podrán emitir su voto en  casillas 
especiales que el INE instalará y 
operará.

El voto de las personas en prisión 
preventiva será exclusivo de la 
elección de Presidente de la República, 
en modalidad de voto anticipado, 
entre el 6 y el 20 de mayo de 2024.

La intención es 
que, a través 

de este sitio web, se 
brinde información 
objetiva que garantice 
los derechos de las 
personas LGBT

Andrés Treviño Luna

donde creamos políticas públicas para 
generar los derechos de la información y 
el acceso a la digitalización y educación 
e identidad”.

Dijo sentirse satisfechos de haber 
colaborado en este espacio y que “lo 
más interesante de la presentación de 
este portal es darle esa usabilidad, es 
darle ese empuje al portal para su uso 
y para eso tenemos estrategias para 
que las personas puedan tener acceso 
a este portal’’. 

inclusive nominar espacios seguros, 
porque el sitio web cuenta con un 
mapa de cuáles espacios seguros en la 
ciudad consideran las personas de la 
diversidad sexual”.

Por su parte, Adriana Aceves, 
directora de Inclusión Digital del 
Gobierno de Jalisco agradeció el apoyo 
en estas áreas “en donde creamos y 
desarrollamos programas sociales, en 
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Chivas brilla en casa 
al imponerse a Toluca
César Huerta/Quadratín Jalisco

Las Chivas de Fernando Gago están 
diseñadas para atacar. La noche 
del martes, tuvieron ventaja tres 
veces. En las dos primeras, cedió 

el empate muy pronto. Pero la tercera 
resultó la definitiva para superar por 3-2 
al Toluca. Primer triunfo en el Torneo 
Clausura 2024 para el Rebaño Sagrado, 
que ha dejado un grato sabor de boca a 
sus aficionados.  

Trepidante primer tiempo se vio en 
la cancha del Estadio Akron. Apenas 
se movió el balón, Guadalajara se 
fue encima del rival. Víctor Guzmán 
presionó para provocar el robo. Erick 
Gutiérrez tomó la redonda y avanzó 
hasta cederle a Roberto Alvarado. 
El Piojo dejó el esférico atrás para 
Fernando Beltrán, que venía de frente 
al arco.

Fuera del área, el Nene se acomodó. 
Dio vuelo a la pierna derecha. Disparo 
potente que superó el vuelo de Tiago 
Volpi. Entró pegado al poste. Golazo de 
Chivas, a los 18 segundos de acción. En 
medio de la celebración, el árbitro fue 
llamado a revisar. Tras consultar el VAR, 
Fernando Hernández anunció a los 
presentes que el tanto era válido. No 
vio falta previa del Pocho Guzmán.

Pero el juego fue de toma y daca. 
Toluca respondió rápido. Minuto 6: Iván 
López hizo una estupenda recepción 
dirigida para llevarse la marca de Jesús 
Gilberto Orozco Chiquete en el mismo 
movimiento. Lanzó un centro raso. 
Mateo Chávez llegó primero. Le salió lo 
novato. En el intento de cortar, puso la 
pelota en el poste. Casi es autogol. En 
el rebote, Marcel Ruiz solo tuvo que 
empujar el 1-1.

Guadalajara quería recuperar la 
ventaja. Chivas por fin encontró 

la forma de hacer daño. 
Nuevamente la presión 

para recuperar en 
campo ajeno. El 

Rebaño Sagrado 

quedó en un 4 contra tres. Pavel Pérez 
condujo. Decidió no soltar la redonda. 
Se fue abriendo paso hasta entrar al 
área por el costado derecho. Frente a 
Tiago Volpi, definió con un disparo a 
primer poste. Las redes se movieron 
con el 2-1 rojiblanco, al ‘42.

Pero de nuevo el gusto no duró 
demasiado. Maximiliano Araújo 
descolgó por el costado izquierdo. 
Lanzó un centro raso. Raúl Rangel se 
tendió, pero no logró tocar la redonda. 
Mateo Chávez llegó tarde y no logró 
cortar. A su espalda entró Brian García, 
quien solamente tuvo que empujar 
el balón a las redes para el 2-2 de los 
Diablos Rojos, en el tiempo agregado 

de la primera parte.
Para el segundo tiempo, la intensidad 

ya no fue la misma. Cade Cowell 
Maldonado, titular por primer vez con 
el Guadalajara en lugar de José Juan 
Macías (fuera de la convocatoria por 
problema muscular), tomó la redonda 
por el costado izquierdo. Pisó a fondo 
el acelerador. Logró quitarse a dos de 
encima. Recortó al centro. Disparó de 
pierna derecha. Buscaba el poste lejano. 
Tiago Volpi se tendió y desvió.

En la recta final, el técnico Fernando 
Gago hizo cambios completamente 
ofensivos, en busca de la victoria. El 
joven Armando González tomó la 
redonda fuera del área. Con inteligencia, 

abrió hacia la izquierda. Otro recién 
ingresado, Ricardo Marín apareció en el 
lugar preciso, en el momento adecuado. 
Soltó la pierna izquierda.

Disparo cruzado y raso que superó 
el lance de Tiago Volpi. Estremeció las 
redes con el 3-2 del Rebaño Sagrado. 
Explotó la grada del Estadio Akron al 
minuto 81. En su reaparición tras estar 
lesionado, Marín ponía de nuevo al 
Guadalajara en ventaja y se estrenaba 
con su nuevo número, el 19, luego de 
ceder el 14 para que lo utilice Javier el 
Chicharito Hernández.

Ya no hubo más y se dio el silbatazo 
final. El Guadalajara ya conoce el triunfo 
en el Torneo Clausura 2024. El proyecto 
toma un respiro importante. Con 5 
puntos, subió a la novena posición de 
la tabla. Toluca, por su parte, sufrió la 
primera derrota y se quedó también con 
cinco unidades, en el octavo puesto.

El Rebaño Sagrado logró su primera victoria del 
Torneo Clausura al ganar 3-2 a los Diablos Rojos 
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Pavel Pérez hizo el segundo gol de la noche para el Guadalajara. 
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las respiramos tú, yo 
y quienes más quieres

Las emisiones
de tu coche

Hay casi tres millones de autos en la ciudad, 
¿te imaginas lo que eso representa? Tan solo en el 
2023 tuvimos 255 días con mala calidad del aire.

Afina tu auto para poder pasar 
la Verificación Responsable. 
Es rápido y sencillo. Hazlo por ti, por tu familia, 
por todos.

Consulta el mes que te corresponde verificar según 
la terminación de tu placa y haz tu cita en:

 verificacionresponsable.jalisco.gob.mx/


